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Itaca

Création du journal
Cette revue est en phase Beta. Elle est basée sur les 
contenus dont nous pensons qu’il serait utile que 
vous ayez connaissance. Le nombre de page est 
donc variable en fonction de l’actualité. 
Vous trouverez en première partie l’actualité. Il 
s’agit essentiellement de nos communiqués, 
enrichis de quelques photos et parfois accompagnés 
de leurs publications dans la presse.
En deuxième partie, l’actualité que nous 
considérons importante. Ce mois-ci l’Université 
Catalane d’Été de Prades ou encore la Via Catalana. 
En troisième partie, les informations du Sud, 
généralement en catalan, que nous considérons 
particulièrement intéressantes. 
En quatrième partie, des extraits de mon blog. En 
tant qu’articles d’opinion, ils n’engagent 
évidemment que leur auteur et ne valent donc pas 
pour position officielle d’UC. Mais il peut être 
intéressant que les membres du parti en aient 
connaissance.
En cinquième partie, une page culture, car nous 
souhaitons partager des outils pour comprendre le 
monde qui nous entoure et pas seulement ce qui 

concerne la catalanité mais bien les enjeux 
contemporains. 
Enfin, la dernière page est consacrée aux contacts et 
adhésions. Il est évidemment possible de recevoir la 
revue Itaca sans être adhérent à UC mais comme 
tout mouvement à but non lucratif, nous comptons 
sur votre soutien et nous espérons que ce nouveau 
moyen de communication nous permettra de 
développer nos contacts ainsi que nos adhérents. 
J’ai conçu cette revue en concertation avec le conseil 
d’UC. Néanmoins, comme tout nouveau projet, il 
est susceptible d’être modifié et surtout amélioré. 
J’espère que sa forme et son contenu vous approtera 
satisafaction. 
Endavant !

Brice LAFONTAINE

La revue mensuelle d’UC, le seul parti d’ici ! 
La revista mensual d’UC, l’únic partit d’aquí

Actualité
Retrouvez les derniers 
communiqués d’UC et 
les infos utiles

Actualitat
Retrobeu tots els 
comunicats d’UC i les 
notícies útil 

Catalunya
Bàsicament de Nació 
Digital, El Singular 
Digital, i l’Ara, trobeu 
l’actualitat de 
Catalunya Sud que 
destaquem

Cultura
Retrouvez une source 
de culture issue de 
sites tels que Sàpiens, 
la revue historique 
catalane, mais aussi 
des outils pour 
comprendre le monde... 

Contact/
Adhesions

Opinion
Article(s) du blog de 
Brice Lafontaine

Itaca n’est pas à but 
lucratif mais uniquement 
informatif. Edité par UC
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Benvingut a 
Itaca

Le mot du Président d’UC

La Catalogne va être indépendante. Ce rêve fou de peuple enfin debout, de langue 
respectée, d’honneur réparé, voilà qu’il devient réalité sans doute plus vite, plus loin 
que nous ne l’avions jamais imaginé. Alors bien sûr, dans cette grande liesse qui 
s’empare de nous devant la lame de fond qui balaie l’histoire, il y a comme un grain de 
sable, un grain de sel, qui nous laisse dans la bouche un petit goût amer. Et la Catalogne 
du nord   ? Nous voilà au pied du mur   : nos chemins sont à inventer avec cette 
formidable certitude que désormais, nous avons un nom légitime, un nom transmissible, 
un nom irrévocable au sein du concert des nations : Catalans. Et cela change tout : nous 
sortons définitivement de toute tentation régionaliste, passéiste, folkloriste. Nous en 
sortons par le haut, parce que notre part manquante nous y appelle. Il va nous falloir 
défricher ces nouveaux chemins, embrasser ces nouveaux sillages, pour inventer vers 
cette Ithaque retrouvée par nos frères, notre propre voyage. Je vous y invite. 

Edito 

Nous avons tant rêvé de voyages à Ithaque et de ponts de mer bleue ! Nous avons tant chanté ces racines de mer qui 
nous ancrent au port, tant caressé ces vignes qui ourlent de vert tendre les rives du ciel pur ! Nous avons tant aimé ces 
rondes et ces tours tissées d'humanité pour dire au monde la soif de notre peuple d(allumer de nouveaux soleils. Nous 
avons tant crié, nous avons tant voulu. Et voilà que le rêve est à portée de mains. Voilà que nos voix mêlées sont 
rejointes par des millions d'autres. Voilà que d'aimables illuminés que nous étions encore pour beaucoup, surtout ici, 
au nord, nous devenons les guetteurs de vent, les sentinelles clairvoyantes de lendemains inconnus. C'est enivrant et 
effrayant à la fois, comme tout ce qui engage le plus profond de l'être, vertigineux comme l'amour.
La Catalogne sera indépendante. Bien sûr, pas la Catalogne du nord : nous avons maintenant la lourde tâche d'ouvrir 
de nouveaux chemins. Mais ne nous trompons pas : c'est bien de nous qu'il s'agit. C'est bien de notre langue, de notre 
être au monde particulier, de notre histoire, de notre dignité. Une brèche s'ouvre qui doit être pour nous un appel vers 
le haut, un encouragement à toutes les excellences, un refus des arrangements politiciens qui, plus que toute volonté 
centralisatrice, font irrémédiablement de ce pays une province au sens le plus bas, le plus lamentable du terme : un fin 
fond de colonie.
Changeons. Relevons la tête. Revendiquons la richesse de cette double culture, qui pour nous avoir été imposée, ne 
laisse pas de nous enrichir. Tout reste à faire. Comme le disait si bien Henri Michaux : « que faire de la soif dans un 
pays sans eau ? D'abord, de la fierté ».

Marie Costa

    Edition Beta - Aout 2013

Jaume Roure, President d’UC
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Congrés 

Programme du 
congrés
TOUS à vos Agendas :
Hotel des vignes  (Rivesaltes) chez notre ami Pierre-
Henri de LAFABREGUE à partir de 17h le 19 
octobre 2013 pour notre congrès :
- élection de la "mesa"
- présentation de la charte municipale 
- présentation du projet "Perpinyà la Catalana 2014"
- présentation du nouveau site de communication et 

du journal internet "ITACA"

N'oubliez surtout pas  cette date. Notez-la dès  à 
présent et comme toujours, n’hésitez pas  à faire 
participer. 
Réservations nécessaires auprès de :
Lluís LOSANTOS
- 19h30 apéro 
-  20 h Repas de gala (30€ par personne)
La soirée sera animée par Albert BUENO, et vous 
pourrez danser jusqu'à plus tard avec le meilleur DJ 
de catalogne : Raph DUMAS 

ENTRE TOTS HO FAREM TOT

Tous les postes de direction du parti sont à 
renouveler. 
Jaume ROURE a acté, lors de notre école d’été, qu’il 
ne serait pas candidat à sa succession, au poste de 
Président. La candidature de Brice LAFONTAINE -
actuellement Secrétaire Général- a donc 
naturellement été évoquée. 
Toutes les candidatures doivent être parvenues au 
bureau au moins 15 jours avant la date du congrés 
pour validation. Elles sont à adresser au siège d’UC 
ou par mail à unitatcatalana@gmail.com, à 
l’attention de notre Secrétaire d’organisation Lluís 
LOSANTOS. Seuls les adhérents à jour de leur 
quotisation depuis 6 mois peuvent faire acte de 
candidature. Le jour du vote, une procuration par 
personne présente est acceptée. 

Le 19 octobre nous célèbrerons notre congrés. Comme tous les deux ans, nous 
élirons les représentants de notre parti. 

Rendez-vous à l’Hôtel des Vignes à Ribesaltes à partir de 17h, le 19 octobre

   	

Hotel des Vignes, face à la mairie

mailto:unitatcatalana@gmail.com
mailto:unitatcatalana@gmail.com
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Communiqué UC 

L e 2 8 j u i n à l a g a l e r i e d ' a r t 
Acentmetresducentredumonde, UC présentait  sa Charte 
Municipale pour le développement du catalan en 
présence de premiers signataires. L'objectif étant que des 
maires s'engagent d'un point de vue culturel mais 
également économique dans l'esprit de la coopération 
transfrontalière. 

Les huit points de la Charte ont d'ores et déjà été 
approuvés et signés par les maires des communes 
suivantes : 
Perpignan, JM Pujol
Canet, B Dupont représenté par l'adjointe G Gayraud
Baixas, G Foxonet
Toulouges, L Caseilles
Lamanère, A Parayre
Montner, JL Garrigue
L'agglo PMCA, JP Alduy, pour la compétence 
transfrontalier et le volet économique

Absents mais ayant signé : Canohès (Chambon), Cases 
de Pene (Martinez), St Feliu d'Avall (Bertran). 

Il est important de souligner que cette Charte n'est pas 
une adhésion à UC mais bien une ligne de conduite, un 
axe pour les politiques futures, que les différents 
signataires s'engagent à tenir. C'est une avancée 
particulièrement importante puisque c'est la première 
fois qu'un nombre aussi grand de la population de 
Catalogne Nord est engagé dans la préservation de 
l'identité catalane, résolument axée sur le développement 
du territoire. 

La signature de la Charte est ouverte à toute 
municipalité. Chaque commune en a déjà reçu un 
exemplaire et dans l'objectif des prochaines municipales, 
chaque candidat peut s'engager sur ces principes en 
entrant en contact avec nous.

Présentation de la Charte
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Un gran succès 
L’annonce des premiers noms a mis en évidence l’éventail politique que notre 
identité concerne avec plus de 70% de la population catalane représentée
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T'hi has apuntat?
Si encara no t'has apuntat, no perdis més 
temps: des de l'organització, per mor d'agilitzar la 
Diada necessitem saber quants serem com més 
aviat millor. Quan ho sapiguem podrem repartir 
cada un dels  participants al llarg de la Via 
Catalana, una Via que volem allargar més enllà del 
Portús, una Via que volem allargar com més millor. 
Apunta't

El Casal de Perpinyà proposa 
anar en autobús a la Via 
Catalana 
S’organitzaran diversos actes al llarg de la jornada, 
per acabar amb la participació a la Via Catalana i un 
acte a finals de tarda.
Des del Casal proposen un transport col·lectiu de 
Perpinyà fins el Portús, que sortirà cap a 13h30 
(precisaran l’hora i el lloc a començaments de 
setembre). Tornada cap a les 20h
Per reservar una plaça a l’autobús (5€ per persona) 
cal omplir i enviar per correu electrònic
o per correu postal a
El Casal 
23 av. del Liceu 66000 Perpinyà

Universitat Catalana d’Estiu de Prada de Conflent

Unitat Catalana serà present el 17 d’agost amb una mostra. 

dia 17, a les 12 del migdia 
Acte d’inauguració 
amb Francesc Homs (conseller de la presidència, Generalitat de 
Catalunya), Joan Castex (batlle de Prada), Salvador Giner 
(president de l'Institut d'Estudis Catalans), Joandomènec Ros 
(vicepresident de l'Institut d'Estudis Catalans) i Jordi Sales 
(president de la Universitat Catalana d'Estiu)

Lliçó inaugural: «La viabilitat d'un Estat català»
per Elisenda Paluzie (degana de la Facultat d'Economia i 
Empresa, Universitat de Barcelona)

dia 17, a 2/4 de 6 de la tarda
L'exercici de l'autodeterminació: realitat i procés. El cas 
d'Escòcia 
amb amb Angus MacNeil (portaveu de l'SNP al Parlament 
britànic) i Anna Arqué (vicerectora d'afers internacionals de 
l'UCE)

www.uce.cat 

http://catalunyanord.us7.list-manage.com/track/click?u=d799cb01c720f3a3b21e5e26c&id=9cad4a36a8&e=2ccb7852b0
http://catalunyanord.us7.list-manage.com/track/click?u=d799cb01c720f3a3b21e5e26c&id=9cad4a36a8&e=2ccb7852b0
mailto:elcasalperpinya@gmail.com?subject=AUTOB%C3%9AS%20TRAM%20NORD%20VIA%20CATALANA%20PER%20LA%20INDEPEND%C3%88NCIA&body=Reservo%20un%20seient%0A%0A%20Cognom%20i%20nom%20%3A%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6..%0A%0A%20Correu%20electr%C3%B2nic%20%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%0A%0A%20Tel%C3%A8fon%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%0A%0AJa%20m'he%20inscrit%20per%20participar%20al%20tram%20nord%20de%20la%20Via%20Catalana%20(responeu%20SI%20o%20NO)%20........%0A
mailto:elcasalperpinya@gmail.com?subject=AUTOB%C3%9AS%20TRAM%20NORD%20VIA%20CATALANA%20PER%20LA%20INDEPEND%C3%88NCIA&body=Reservo%20un%20seient%0A%0A%20Cognom%20i%20nom%20%3A%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6..%0A%0A%20Correu%20electr%C3%B2nic%20%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%0A%0A%20Tel%C3%A8fon%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%E2%80%A6%0A%0AJa%20m'he%20inscrit%20per%20participar%20al%20tram%20nord%20de%20la%20Via%20Catalana%20(responeu%20SI%20o%20NO)%20........%0A
http://www.uce.cat
http://www.uce.cat
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El dret a decidir es consolida a 
Catalunya
L’ampli suport que existeix a Catalunya pel dret a 
decidir no defalleix, segons el CIS (Centre 
d’Investigacions Sociològiques), orgàn demoscòpic 
oficial de l’Estat. Avui s’ha publicat el seu baròmetre 
postelectoral, creat a partir d’enquestes fetes durant els 
mesos de novembre i febrer passats, just després que 
Artur Mas guanyés les eleccions autonòmiques i passés 
a convertir-se en president.

Segons el sondeig, el 40,6 % dels ciutadans reclamen un 
model d’Estat que permeti a les comunitats autònomes 
convertir-se en estats independents. No obstant, encara 
són majoria els que en total aposten per mantenir 
l’actual model autonòmic, ja sigui en un grau més alt 
d’autogovern (25,6%) o tal i com està ara (17,6%).

Aquest baròmetre del CIS també reflecteix un ampli 
aval a l’actual pacte de governabilitat entre CiU i ERC 
(23,5%), sent el líder republicà, Oriol Junqueras, el més 
ben valorat (5,86 sobre 10). La segona opció preferida és 
un Govern de coalició entre tots dos partits, que té el 
suport del 19,4% dels enquestats.

Les mentides de Ciutadans
El partit d’Albert Rivera atribueix una foto d’una activitat de 
l’ANC on s’hi veien estelades a una escola pública

Un dels discursos més habituals de Ciutadans és el que 
fa referència a les escoles públiques catalanes i al seu 
suposat adoctrinament nacionalista. En el marc 
d’aquesta denúncia, el passat mes de gener el partit 
d’Albert Rivera va penjar una foto al seu perfil de 
Facebook on a través d’una fotografia que atribuïen a 
una escola, es queixaven de la presència d’estelades.

El problema però és que aquella foto, tal com ha 
descobert Manel Riu, un professor de Tremp, no és de 
cap escola, sinó d’una activitat organitzada per l’ANC. 

Riu va fer de voluntari d’aquella activitat, un taller de 
fanalets independentistes, que es va celebrar a Berga.

Ciutadans adjuntava amb la fotografia la següent 
demanda: "Volem escoles per formar persones lliures, 
crítiques, en valors cívics no en adoctrinament per 
provocar la fractura social i política. Denuncia 
l'adoctrinament, compartint al teu mur la fotografia".

Ofensiva del PP i C's per convertir 
l'espanyol en llengua vehicular
El proper ple del Parlament debatrà dues proposicions de llei 
presentades pels populars i ciutadans que disparen contra la 
immersió

L'estratègia d'aprofitar qualsevol moment per posar en 
dubte la immersió lingüística a l'escola catalana tindrà 
un nou exemple la setmana vinent. El Parlament 
debatrà en el proper ple dues proposicions de llei 
presentades per PPC i C's que pretenen adaptar la LEC 
a les sentències judicials contra la immersió lingüística.

La Junta de Portaveus ha decidit aquest dimarts 
incloure els dos textos en l'últim Ple ordinari del període 
de sessions.    Ambdós textos preveuen que l'espanyol 
sigui "també" vehicular a l'escola catalana basant la seva 
petició en les darreres sentències judicials que posaven 
en dubte el model.

Ara bé, les dues proposicions tenen tots els números 
perquè quedin dormint el son dels justos i no vagin més 
enllà del plenari. De fet, els grups de CiU, ERC, PSC, 
ICV-EUiA han presentat esmena a la totalitat als dos 
textos i, per tant, caurà. En qualsevol cas, hi haurà 
debat, un fet que els grups que defensen la immersió 
veuen com una falca més d'una "estratègia 
premeditada".
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F-X Pujol de Salas, membre du conseil d’UC, nous adresse ces quelques lignes
Bon dia amics !

Au mois de juillet, les Scouts Sant Jordi ont été reçus 
à l'Elysée pour une visite privée du Palais à l'issue 
de laquelle ils ont rencontré M. François Hollande. 
Je lui ai fait part de la spécificité catalane de notre 
association de scoutisme, et de la charte de laïcité à 
laquelle nous avons souscrit, qui reconnaît la 
pluralité de nos jeunes, croyants ou non-croyants, 
dans un esprit de fraternité. Le 14 juillet, le drapeau 
catalan était présent dans la tribune officielle aux 
Champs-Elysées, fièrement arboré par nos jeunes 
scouts invités par le Président, au passage des 
militaires du CNEC de Collioure et Mont-Louis. 
Également, les scouts ont salué Manuel Valls, qui 
s'est arrêté quelques instants devant eux, portant la 
senyera, lui rappelant ainsi ses origines, dont il est 
fier.

Les Scouts Sant Jordi sont heureux de recevoir à chaque fois les militants d'UC dans leurs locaux. Ils se permettent 
de compter sur le soutien de tous, moral et matériel : le loyer du local de l'avenue Joffre représente pour eux un 
poste important, sans parler des factures d'électricité (avec le chauffage des bureaux en hiver), d'eau et d'Internet... 
Les dons (déductibles des impôts à 66%) sont donc les bienvenus !!!

Moltes gràcies a tots i sempre endavant !!!

Francesc Xavier Pujol de Salas
President dels Escoltes Sant Jordi
133, avenue du Maréchal Joffre     Chèques à l'ordre de "Escoltes Sant Jordi"
66000 Perpignan        CCP 0301161939 Y 030 (Montpellier)
Tel : 0622941127        RIB envoyé sur demande

Catalogne Nord, tout fout le camp!
Perpignan va sans doute perdre la délégation de l'I.N.A.O. (Institut National des Appellations d'Origine). La 
Catalogne Nord est pourtant un territoire où les techniciens de cet institut ont un travail considérable à faire, tant en 
ce qui concerne les très nombreuses appellations d'origine vinicoles, que celles des autres secteurs, comme la Pomme 
de terre primeur du Roussillon, sans oublier que plusieurs dossiers pour de nouvelles appellations sont  en chantier: 
artichaut, abricot Rouge du Roussillon...
Cette délocalisation n'est donc pas due à un manque d'activité de l'I.N.A.O. en terre catalane mais a une volonté de 
concentration des services et dans ces cas là c'est toujours le département des Pyrénées Orientales qui est le plus 
pénalisé parce qu'il est  le plus éloigné de la capitale régionale, ce monstre administratif qui a sucé toutes les forces 
vives de la Région Languedoc-Roussillon. Car il ne faut  pas oublier que, si maintenant il est question d'envoyer nos 
technicien I.N.A.O. à Narbonne, dans un premier temps c'était bien à Montpellier qu'on voulait les expédier. Et, n'en 
doutons pas, cette volonté de concentration sur Montpellier reviendra, plus ou moins tard, à l'ordre du jour.
Tant que les forces vives de notre pays n'auront pas compris que le déclin de Perpignan et de la Catalogne Nord est 
indispensble à la croissance pléthorique de Montpellier, notre pays continuera à péricliter. Seul un sursaut 
politique.qui exigerait la mise en place d'une région Catalogne Nord séparée du Languedoc peut renverser ce 
processus.            Llorenç Planes
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Brice LAFONTAINE

Article du blog bricelafontaine.blog.cat

Les articles issus du Blog de Brice LAFONTAINE 
n’engagent que lui et sont publiés ici à titre 
d’information.
Depuis quelques mois, une multitude de “groupes de 
réflexion” se créent. Partant d’un constat simple : il faut 
exister pour les prochaines municipales. Car il faut 
arrêter avec la vertu à laquelle personne ne croit “je crée 
ce groupe pour améliorer le quotidien des perpignanais”. 
La réalité c’est que chacun veut se placer. Je ne 
distinguerai que 2 exceptions : une association qui a 
pour but de regrouper réellement les forces et les  idées 
puisque le responsable n’est autre que celui qui va 
constituer la prochaine liste, donc point de rapport de 
force. Et un autre groupe, qui intègre différentes 
composantes politiques, de gauche comme de droite, 
donc forcément plus dans la proposition que dans le jeu 
politicien.
Sorti de ceux-là… nous voilà bien partis dans des 
guéguerres d’influences. Principal objectif : constituer 
des réseaux. On contacte des groupes comme par 
exemple les commerçants. Car oui, le mouvement de 
protestation des commerçants s’est amplifié et a 
dégénéré à cause justement de ceux qui prétendent leur 
apporter des solutions. Que s’est-il passé ? C’est très 
simple.
Un des problèmes facilement identifiable à Perpignan est 
la baisse de fréquentation de certains commerces. Notez 
bien que je dis “certains”. Car certains autres vont très 
bien! Une fois donc ce secteur identifié, on envoie des 
“spécialistes” : anciens commerçants, élus ou anciens 
élus, représentants syndicaux avec lesquels on a de 
bonnes relations, etc. Ces spécialistes, constitués en 
“commission”, démarchent alors un secteur en crise et, 
pour simplifier, dit : “ça ne va pas chez vous, hein ? Que 
voudriez-vous que la municipalité fasse ? Si les élus vous 
écoutaient, vous voudriez quoi ?”.

Et alors là, catastrophe totalement prévisible. Ca ne va 
pas… bin non ça ne va pas ! Le secteur marchand est 
bien identifié comme un secteur en crise donc 
forcément…! Demander que la municipalité fasse 
quelque chose est la première phase du jeu du FN. On 
identifie un tiers comme responsable. Enfin, on conclue 
sur un bon ton en disant que nous on écoute les 
commerçants et que grâce à nous les élus vont les 
écouter. On se donne de l’importance dans les deux 
sens. Sauf que le commerçant se dit qu’en fait la 
municipalité n’écoute pas et du coup votera plus 
extrême.
Bien sûr, ce raisonnement peut paraître simpliste et 
beaucoup n’y croiront sûrement pas. Mais prenons 
l’exemple des commerçants et les solutions apportées. 
Je ne m’étalerai pas sur Clémenceau à double sens qui 
semble être vu comme le Graal par les commerçants et 
qui -j’en suis sûr- ne leur changera rien du tout. JM Pujol, 
désireux d’accéder à leur requête, l’a mis en phase de 
test. Nous verrons bien. En revanche, l’heure de parking 
gratuit qui est une bonne idée (cofinancée par Mairie-
Commerçant-CCI) n’a pas à être une initiative de la 
mairie. Et pourtant, les groupes de réflexions le laissent 
entendre. Partout ailleurs c’est la CCI l’instigateur mais 
ici il faudrait que ce soit la mairie. Cela cristallise donc un 
sentiment d’inaction du maire quand c’est en réalité la 
CCI et les commerçants eux-mêmes qui devraient agir.
Transposons : les cités. Une des raisons du vote FN 
dans les zones rurales n’est certainement pas l’insécurité 
et la hausse de l’immigration ! Mais à force de dire (à la 
télé notamment) “Problèmes dans les cités / Cités = 
immigration / L’Etat est impuissant” la conclusion est 
simple : vote extrême.
Alors merci aux groupes de réflexion de réfléchir aux 
conséquences de leurs actes et aux constitutions de 
commissions. Car ce n’est pas en pointant du doigt ce 
qui ne va pas et en amplifiant les maux qu’on les soigne. 
Et quand chacun aura sa belle place en haut de la liste, il 
sera bien trop tard pour pleurer depuis les bancs de 
l’opposition face à un FN qui, au-delà de n’apporter 
aucune solution, sera particulièrement néfaste pour 
justement tous ces secteurs tant travaillés avant les 
élections.
Oui le commerce perpignanais va mal, oui les cités sont 
un vrai problème, mais des solutions existent sans 
potentialiser la haine.

Comment faire monter le FN… par les groupes de “réflexion”
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10 Mensual gratuït

El 14 de maig de 1947, el sionista Ben Gurion proclamava l'Estat d'Israel, tot 
provocant la indignació palestina. Les Nacions Unides, pressionades pels 
Estats Units i la Unió Soviètica i a la vista de les dimensions del genocidi 
nazi, van aprovar la divisió de Palestina en dos estats, un de jueu i un d’àrab. 
De fet, des de les últimes dècades del segle XIX, el nombre d’assentaments 
jueus no feia més que créixer i el 1939 ja eren mig milió d’habitants 
procedents de la diàspora. La decisió de l’ONU va ser immediatament 
rebutjada per tots els estat àrabs i musulmans i ben aviat el nou mapa va 
quedar en paper mullat. Les relacions violentes entre totes dues comunitats 
han deixat com a herència milers de morts. Els professors universitaris Elvira 
Sánchez i Joan B. Culla opinen sobre la conveniència de la creació d’aquell 
estat.

SÍ (Elvira Sánchez). 
Sota l’impuls britànic (potència mandatària de Palestina des de la fi de la 
Primera Guerra Mundial), francès i nord-americà, l’Organització de les 
Nacions Unides va aprovar el 1947 un pla de partició de Palestina en dos 
estats. Un d’ells, jueu, quedaria constituït a partir de tres àrees geogràfiques 
discontínues: el Negev, al sud; una estreta franja costanera; i l’àrea del llac de 
Tiberíades (mar de Galilea). L’altre, l’estat àrab, es formaria també a partir de 
tres zones i Jerusalem, la ciutat sagrada de les tres grans religions monoteistes 
(l’islamisme, el judaisme i el cristianisme) esdevindria una zona 
internacionalitzada sota el control de les Nacions Unides. El pla era fruit de la 
voluntat de donar resposta a les aspiracions jueves de tenir una llar nacional 
a Palestina, però implicava problemes importants, com ara la viabilitat 
territorial, el control de recursos i la separació de les poblacions.

La resposta jueva va ser favorable a aquest pla de partició mentre que els 
palestins i els països àrabs de l’entorn el van rebutjar. El Consell Provisional 
jueu, però, tot coincidint amb la fi del mandat britànic sobre Palestina, va 
proclamar el 14 de maig de 1948 i de manera unilateral el nou Estat d’Israel. 
La seva aparició suposà, en primer lloc, una desestabilització més gran de la 
zona, va agreujar la confrontació entre palestins i jueus i va provocar la 
primera fugida de palestins (uns 750.000) cap a altres estats. En segon lloc, va 
significar l’increment de la reivindicació política d’una terra i un estat per a la 
comunitat palestina, fet que seria instrumentalitzat immediatament pels 
estats àrabs veïns. En tercer lloc, Israel es va consolidar en una franja de 
territori considerada insuficient per a les necessitats de seguretat en un medi 
hostil. Les decisions de 1947 i 1948, per tant, marcarien l’inici del conflicte 

arabopalestinoisraelià i la seva expansió a altres estats. 

NO (Joan B. Culla).
Ben al contrari, va ser en primer lloc el compliment d’un compromís que la 
Societat de Nacions havia adquirit amb el moviment sionista des de la 
Conferència de Sanremo (1920), compromís del qual eren hereus el 1947 els 
600.000 habitants jueus de Palestina. Va ser, també, una compensació 
simbòlica per la passivitat del món davant l’holocaust, i una satisfacció a les 
necessitats i les demandes de mig milió de supervivents del nazisme que es 
trobaven dispersos per Europa sense sostre i sense pàtria. Va ser, en fi, una 
primera demostració que les flamants Nacions Unides podien arbitrar en una 
enverinada crisi internacional i decidir la creació de dos estats nous.

Perquè —i aquesta és la clau de la qüestió— el novembre de 1947 l’ONU 
votà, per una majoria qualificada i amb el suport de les dues superpotències, 
la partició de Palestina entre un estat àrab i un de jueu, però mentre el 
sionisme ho acceptà amb eufòria pragmàtica, el nacionalisme àrab ho rebutjà 
violentament i proclamà: “allò que a Nova York han escrit amb tinta, 
nosaltres ho esborrarem amb sang”. Sense un liderat nacional representatiu i 
eficaç, la causa palestina va ser segrestada i manipulada pels governs àrabs, 
que la llançaren a una guerra desastrosa (la de 1948-1949) i a una desfeta 
catastròfica tant des del punt de vista polític com humà. I l’estat arabopalestí 
no va ser instaurat mai, ni el 1948 d’acord amb l’ONU, ni el 1949 als territoris 
de Cisjordània i Gaza que, en lloc de ser independents, van ser annexionats 
per Transjordània i per Egipte.

La tràgica ironia d’aquesta història és que, avui, el poble palestí mor i mata 
per obtenir menys del que l’ONU li oferí el 1947, el mateix que ja tenia entre 
1949 i 1967, però que els seus “germans” àrabs i els seus líders irresponsables 
li impediren de gaudir sobiranament.

Elvira Sánchez és doctora en Ciència Política i professora de Relacions 
Internacionals. Joan B. Culla és doctor en Història Contemporània i professor 
de la Universitat Autònoma de Barcelona.

La creació de l’Estat d’Israel
Un 14 de maig de 1947, es proclamava l'Estat d'Israel. Amb motiu de 
l'efemèride, dos historiadors debaten per a SÀPIENS sobre la 
idoneïtat de la decisió de les Nacions Unides

— Quisque Massa

www.sapiens.cat

http://www.sapiens.cat
http://www.sapiens.cat
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Remerciements / Agraïments
Merci de nous suivre. Vous pouvez vous abonner gratuitement à Itaca 
simplement en envoyant un mail avec vos coordonnées à 
unitatcatalana@gmail.com et/ou adhérer à UC en envoyant le bulletin ci-après, 
accompagné d’un chèque de 35€ pour une personne, 60€ pour deux, ou 15€ pour 
la section jeune. 

Abonnements
Merci d’envoyer votre chèque pour un an d’adhésion à l’adresse suivante, en précisant :

Nom" " " " " " " " " Prénom :

Adresse: 

Mail :" " " " " " " " " Tel : 

Unitat Catalana
13, pl. dels Peluts - 66000 Perpinyà

Valérie Ripoll (UC), conseillère municipale de Saint-Estève, Présidente 
des Jeunes UC, réagit à la « primaire » socialiste sur Perpignan

- «  On dit d’Unitat Catalana que nous sommes un petit parti, régionaliste, catalaniste.  Seulement les 
décisions qui y sont prises,  notamment lorsqu’il s’agit d’élire un représentant, sont l’affaire de tous.  Ce qui 
n’est apparemment pas le cas au parti socialiste, parti national français.
En effet, Jacques Cresta membre du parti Socialite depuis 1980, élu au conseil Régional depuis 2004,  élu à 
l’Assemblée nationale depuis 2012, n’obtient seulement que 100 voix pour lui permettre de remporter les 
primaires locales afin prétendre à la mairie de Perpignan. Ce suffrage est bien maigre en comparaison du 

nombre important d’adhérent à ce grand parti.
Peut-être cette primaire n’est-elle pas considérée comme importante aux yeux des partisans ?
Monsieur Cresta, qui vient d’être désigné pour représenter son parti aux prochaines élections municipales de Perpignan, qui 
est conseiller régional et député, défend-il comme ses collègues socialistes le non-cumul des mandats ? Nous sommes en droit 
de nous interroger sur ce sujet.
Si on s’intéresse à son mandat de député qu’il exerce depuis un an maintenant, nous pouvons voir qu’il ne s’investit pas 
totalement dans sa tâche, notamment de par son absence très remarquée lors de l’audition de Jérome Cahuzac. Alors membre 
de la commission d’enquête, son devoir d’élu était d’être présent et d’assumer ses responsabilités.  Or, ce dernier était en 
campagne pour ses primaires, en vue des prochaines élections municipales. Être élu à ces primaires était-ce donc plus 
important que d’exercer ses fonctions de députés pour lesquelles il a été élu l’année dernière ?
Comme il l’a déjà été constaté par de nombreux médias, Monsieur Cresta prend son rôle de député à la légère depuis son 
élection en juin 2012. En effet, revenons sur son classement, 536ème député sur 577. Les causes de ce classement se 
caractérisent par l’absence d’interventions lors de commissions, seulement 5 dans l’hémicycle, 6 amendements signés et 3 
adoptés. Tout ceci au bout d’un an de mandat. Si ce faible travail représente son l’engagement à l’Assemblée Nationale, qu’en 
sera-t-il concernant la Mairie de Perpignan ? ».
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